
Estoy convencida de que 1a esperan-
za. esa gran virtud teo‘ogaf, Se puede y se
debe trabajar. hoy mas que nunca. NO poi
demos conformamos con esperar paslvai
meme; necesiLamos Cu‘h'var {a esperanza
como un motor activo en nuestras vidas y
comunidades. E‘ jubHeo der 2025, bajo e!
lema

“Peregrinos
de Ia Esperanza”, es uma
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El jubileo es un tiempo extraor-
dinario para redescubrir nuestra fe,

para salir de Ia rutina y volver a Io
esencial: Ia relacién con Dios, con los
dema’s y con nuestra propia historia.
En esta ocasién, el Papa Francisco
ha querido poner el foco en la espe-
ranza, y eso me Ilena de ilusio’n por-
que es algo que, personalmente, me
toca profundamente. De hecho, Ilevo
tiempo trabajando en un proyecto lla-
mado “Trabajando

Esperanza”, donde
buscamos que esa esperanza no sea
una simple palabra, sino una actitud

que impulse cambios reales en Ia vida
de Ias personas.

ranza. Este jubHeo deberl’a convocarnos

no solo a ‘a reconcHiacion con Dios, sino

tambie’n a reconectar con la vida desde

una ach’tud activa. Hena de esperanza.

Evangellzar no es so‘o mostrar con

nuestra vida, sino también nablar y expHe

cars Ambas cosas van de la mano. La vida

es un testimonlo esenclaL pero tambie’n es

necesano poner en pa‘abras Io que cree-

mos, para que e| otro pueda entender,

cuesnonar y, sobre todo, encontrar res

puestas. No se trata so‘o de hacer visib‘e

nuestra fe. sino de invitar a Jas personas

oportunidad para recuperar la connanza
en que podemos ser testigos de un futui
r0 mejor. no solo para nosotros, sino para
toda 1a humanidad. Asr’ que. mas que un
evento puntuaL deben’amos presentarlo
como un proceso en el que todos estai
mos Hamados a volver a connar, a consi
truir y a dejar atras e| mredo o la desespe-

(l

el cambio
implica una
mirada hacia
atra's, hacia
nuestros
ongenes,
hacia ese
amor primero
que dio
sent'ido a todo
Io que somos."

a comprender e| porque’ de nuestra espei

ranza y nuestra forma de vMr. En ese senr

tido‘ ‘a evangeHzacion es un dialogo cone
h’nuo no una imposicion ni un monologor

Sobre e| tema de cambiar ‘as costum-

bres de ‘a Ig‘esia. nay algo muy Importan—

te que ourero destacar: cambiar no sieme

pre signinca avanzar en Hnea recta hacia

er futuro. A veces, e1 cambr’o lmpHca una

mirada hacia atra’s. hacia nuestros on’ge-

nes‘ nacla ese amor primero que dio seni

tido a todo lo que somos. A menudo nos

o‘vidamos de que las tradicrones mas aui
tenticas nacreron de momentos de gran
vitaHdad esprritua‘, y si miramos bren,
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qurza’s nos demos cuenta de que volver a

esas raices es er verdadero avance.

Dicno esto, nabra tradiclones que dee
bamos mantener, pero no por pura cos-

tumbre o por miedo a perderras. sino por-

que siguen teniendo un senndo profundo.
La clave esta en no vivinas de forma autor

matica. sino en dar‘es vida, en e><pl1carlas

y hacer que conecten de nuevo con ‘as

personas. Porque una tradicion, cuando se

eXpHca y se vive de manera auténnca, deja
de ser una mera costumbre para convere

nrse en una fuente de sentido.
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A! mismo tiempo, habra’ otras tradicioi

mes o costumbres que debamos modmcar

o dejar atra’s, no porque n0 tengan valor,

5ino porque tal vez ya no resuenan con e|

t‘iempo que vivimos o porque han perdido
e! sent-ido que originalmente las hacia ne»

cesarias. En todo caso, lo importante mo
es mantemer por mantener, sino discernir

lo que realmente nos lleva a vivir e| Evan~

gelio hay, y lo que necesitamos adaptar

para seguir siendo fleles a JesUs en nues-
tro h'empo.

Para dar esperanza a fos jévenes,

primero tenemos que escucharles, eni

tender sus dudas y frustrationes, y
luego acompananes desde ahi. Las pro-
mesas de JeSL'Js no son palabras vacias,

son una invitacion a vivir de una manera

diferente, ma’s auténtica, ma’s humana,
Pero los jovenes necesitan vernos vi-

vir eso. No basta con hablarles de un

proyecto de Vida si ellos no ven que en

nuestra Vida que ese proyecto es real y
nos transforma.

Cuando hablamos de lo que Jesus

ofrece, también debemos demostrarlo
con nuestra Vida. No podemos hablar de
la belleza del proyecto de JesUs y {uego

vivir Como Si arrastra’ramos los pies, sin

energia o sin pasion por la vida. Los jovee
nes se dan cuenta de eso enseguida‘ Si
no ven en nosotros esa pasic’m por la vida

que deberia caracterizar a quien sigue a
JestJs, dih’ciimente podran sentirse atrai~
dos por su mensaje, Debemos vivir de
forma que io que decimos sobre e| amor,
la aiegri’a, la entrega y la esperanza de Je-
sus 5e yea en co'mo nos enfrentamos a ia
vida diaria‘ Esa coherencia entre lo que
predicamos y lo due hacemos es lo que
realmente puede inspiraries,

En mi proyecto
"Trabajando

Esperanr
za”, trabajo mucho en esto: Como conece
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tar con los jovenes desde lo que ellos
viven y sienten, JeSL'Js les ofrece aigo ra-

dicaimente distinto a lo que el mundo les

propone: un amor incondicionai, una coe
munidad donde pueden ser auténticos, y
una misic’m que vaie la pena‘ Si logramos

haceries ver que seguir a JesOs no es

perder la Vida, sino encontraria, entonces

les estaremos dando una esperanza real,

concreta‘ Pero primero tenemos que ser
testigos nosotros de esa esperanza.

Aveces a mi me pasa.... ias noticias, los

probiemas economicos, laborales o inclUe

so famiiiares, en un ambiente sociai como
e| que vivimos, me han hecho perder esa
esperanza, Es difi’cii no sentirnos abruma—

dos cuando todo parece ir cuesta abajoi
Y creo que, en esos momentos, e| mai se
aiimenta de la desesperanza. Le gusta te-
ner personas desesperanzadas porque,
cuando pierdes la esperanza, pierdes e|

impuiso para seguir iuchando, para creer

que las cosas pueden cambiar‘

Creo que ahi es donde entra ia verda-

dera lucha, La esperanza no es un lujo, es

una necesidad. Y manteneria viva no es

siempre facii, pero es una eiecciOn que
hacemos cada dia. El mai quiere hacernos

sentir que estamos soios, que no hay sa-

lida, que nuestros esfuerzos no importan.

Pero cuando recuperamos la esperanza,

es como si una chispa se encendierai Esa

chispa no soio nos da fuerzas para seguir

adeiante, sino que tambie’n inspira a

ios que nos rodean.

V“La esperanza
no es un Iujo, es
una necesidad.
Y mantenerla
Viva no es
siempre fdcil,
pero es una
eleccio’n que
hacemos cada
di'a.”

Esa es la importancia de vivir ”Traba-

jando Esperanza”, es importante mante-

ner viva esa iiama principaimente en mo-

mentos de crisis. La esperanza no es soio

aigo que sentimos, es algo que trabaja-

mos, Y esa esperanza no se basa en que
todo saldra’ perfecto, sino en la certeza

de que no estamos soios y que, aunque

no veamos e| resuitado inmediato, esa

tamos pardcipando en algo mucho mas

grande, Es lo que nos hace levantarnos

cada dia y seguir adelante, sabiendo que
Dios tiene un plan inciuso en medio
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